

19 Sep 2025 -14:24

La Belgique à la 80e session de l'Assemblée générale des Nations unies

Le 9 septembre 2025 a marqué le coup d'envoi de la 80e session de l'Assemblée générale des Nations unies (AGNU80), placée sous le thème « Mieux ensemble : plus de 80 ans au service de la paix, du développement et des droits humains ». Cette édition anniversaire est toutefois assombrie par la crise géopolitique et un multilatéralisme sous pression.

Comme le veut la tradition, les travaux de l'Assemblée générale des Nations unies débutent par la « Semaine de haut niveau », à laquelle participent les chefs d'État et de gouvernement ainsi que de nombreux ministres et diplomates. Il s'agit du grand rendez-vous annuel de la politique et de la diplomatie mondiales, un moment privilégié pour les rencontres bilatérales et les échanges avec des pays des quatre coins du monde.

Une délégation belge, conduite par le premier ministre De Wever, se rendra à New York pour la Semaine de haut niveau, qui débutera le mardi 23 septembre.

Le premier ministre Bart De Wever séjournera à New York du lundi 22 au jeudi 25 septembre. Au cours de sa visite, il prononcera la déclaration belge dans le cadre du débat général de l'Assemblée générale, rencontrera le secrétaire général des Nations unies et inaugurerà l'événement belge consacré à la criminalité organisée. Son programme comprend également des événements visant à promouvoir le leadership belge dans des domaines tels que l'énergie, la logistique, la santé et l'innovation, avec un accent particulier sur les partenariats transatlantiques.

Le vice-premier ministre et ministre des Affaires étrangères, des Affaires européennes et de la Coopération au développement, Maxime Prévot, se rendra à New York en tant que membre de la délégation avec une mission claire : la Belgique veut contribuer à faire la différence dans les grands dossiers internationaux qui sont actuellement à l'ordre du jour. Concrètement, il s'agit de trois priorités : davantage d'aide humanitaire pour la population de Gaza et des progrès politiques vers une solution à deux États, un soutien continu au processus de paix en Ukraine et la protection de la Cour pénale internationale comme fondement de la lutte contre l'impunité. Il participera également à des réunions internationales sur les droits des femmes, le climat, le développement durable et le financement de la coopération internationale. Ces thèmes touchent directement à notre sécurité et à notre prospérité communes. Le ministre Prévot aura également une série de rencontres bilatérales. Il rencontrera à New York des partenaires d'Afrique du Nord, du Moyen-Orient, d'Afrique, d'Amérique latine et d'Asie.

La ministre de la Justice et de la Mer du Nord, Annelies Verlinden, fera également partie de la délégation belge. Sa participation poursuit deux objectifs. Premièrement, elle jouera un rôle actif dans la promotion de la campagne belge visant à accueillir le secrétariat du BBNJ (Traité sur Biodiversité des aires marines situées au-delà de la juridiction nationale) à Bruxelles. Dans le cadre de cet effort, elle assistera à divers événements, tels que « *A Nice High Seas Treaty - from Celebration to Action* », co-parrainé par la Belgique, et prononcera un discours liminaire lors du « *High Tea for the High Seas* » organisé par la Belgique. Deuxièmement, elle participera à une série d'événements et de réunions bilatérales visant à renforcer la coopération judiciaire internationale et à mettre en avant la lutte collective contre le crime organisé et le trafic de drogue. Il s'agit notamment d'une visite à l'autorité portuaire de New York et du New Jersey et de l'événement parallèle belge « *Tackling Organised Crime through International Cooperation and Innovation* », organisé en collaboration avec l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (ONUDD).

Sa Majesté la Reine participera également à la 80e session de l'Assemblée générale, en sa qualité de défenseure des objectifs de développement durable des Nations unies. Elle rencontrera notamment le secrétaire général António Guterres, la vice-secrétaire générale et présidente du Groupe du développement durable Amina Mohammed, ainsi que les responsables de plusieurs agences spécialisées des Nations unies, dont le sous-secrétaire général aux affaires humanitaires et coordinateur des secours d'urgence Tom Fletcher et le haut-commissaire pour les réfugiés Filippo Grandi. Pendant son séjour à New York, la Reine participera à plusieurs réunions de travail. Elle s'exprimera notamment au nom de la Belgique à l'occasion du 30e anniversaire de la Déclaration et du Programme d'action de Pékin sur les droits des femmes. Elle participera également à une réunion de la coalition internationale pour le retour des enfants ukrainiens et à la réception organisée par la fondation de l'ancien Premier ministre britannique Gordon Brown, consacrée aux défis actuels dans le domaine de l'éducation.

Le multilatéralisme reste le pilier de notre politique étrangère. Malgré les tensions géopolitiques croissantes et les divisions au sein de la communauté internationale, notre pays choisit de continuer à investir dans un ordre mondial fondé sur des règles et des accords. Le respect des droits humains, du droit international humanitaire et des résolutions du Conseil de sécurité des Nations unies est au cœur de cette démarche. La Belgique souhaite ainsi contribuer à un ordre mondial où la coopération et le dialogue priment sur la polarisation et les conflits.

Notre pays continue de se profiler comme un partenaire fiable au sein du système multilatéral. Dans le cadre de la coopération internationale, nous misons sur des investissements ciblés et de qualité qui ont un impact direct sur la vie des populations dans le monde entier, notamment dans les domaines de la santé, du climat, des systèmes alimentaires durables, de la stabilité et de l'aide humanitaire. Ces thèmes déterminent non seulement l'avenir des régions vulnérables, mais sont également directement liés à la sécurité et à la prospérité en Belgique et en Europe.

À cet égard, la Belgique mise sur des partenariats financiers flexibles et pluriannuels. Cela rend notre aide prévisible et renforce le fonctionnement du système des Nations unies. À titre d'illustration, près de 70 % des ressources des Nations unies sont aujourd'hui consacrées à répondre aux besoins en matière de développement et d'aide humanitaire.

À New York, deux conflits domineront inévitablement l'ordre du jour : le conflit israélo-palestinien et la guerre en Ukraine.

La Belgique participe à la conférence sur la solution à deux États, présidée par la France et l'Arabie saoudite. En collaboration avec la Jordanie et la Commission européenne, notre pays organise un « *Appel à l'action pour les enfants palestiniens en Cisjordanie et à Gaza* », qui accorde une attention particulière à la protection des enfants dans cette crise humanitaire.

Le soutien à l'Ukraine reste également une priorité. Notre pays participe au cinquième sommet de la plateforme Crimée, axé sur la coopération internationale autour de la souveraineté et de l'intégrité territoriale du pays.

Outre les crises actuelles, l'ONU célèbre également cette semaine plusieurs étapes importantes, notamment en matière de droits des femmes, de climat et de développement durable. Le bilan des objectifs de développement durable (ODD) est dressé, à cinq ans de l'échéance fixée à 2030. Dans le même temps, la Belgique reconnaît que le système des Nations unies est soumis à de fortes pressions. Des réformes sont nécessaires pour mieux l'adapter à la réalité d'aujourd'hui et préserver la crédibilité des

institutions multilatérales.

La Belgique profite de la Semaine de haut niveau non seulement pour discuter des défis mondiaux, mais aussi pour combiner sa présence à New York à des rencontres bilatérales avec d'autres États membres, des agences des Nations unies, des représentants du secteur privé et de la société civile. Cela permet à la fois de renforcer les liens existants et de lancer de nouvelles collaborations, notamment en Asie centrale et en Amérique latine.

C'est ainsi que la Belgique entend remplir concrètement son rôle diplomatique : en construisant des ponts et en établissant des collaborations tangibles qui contribuent à un ordre mondial juste et stable.

Vous pouvez suivre le débat général et divers événements en direct sur [Live Schedule](#) | [UN Web TV](#).

Suivez toutes les mises à jour sur nos canaux :

Twitter/X : [@BelgiumMFA](#)

Bluesky : [@belgiummfa](#)

LinkedIn : [SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement](#)

Instagram : [@belgiummfa](#)

Facebook : [Diplomatie.Belgium](#)

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

David Jordens
Porte-parole
+32 2 501 80 50
+32 477 40 32 12
david.jordens@diplobel.fed.be

Pierre Steverlynck
Porte-parole
+32 2 501 87 16
+32 471 44 06 04
pierre.steverlynck@diplobel.fed.be

Florinda Baleci
Porte-parole
+32 2 501 84 29
+32 478 92 09 37
florinda.baleci@diplobel.fed.be